

"Si no das la llave del coche a tu hijo no debes darle el móvil" - El Mundo Castellón al Día - 05/11/2016

# «Si no das la llave del coche a tu hijo tampoco debes darle el móvil»

El letrado y profesor asociado de la UJI en derecho penal, Javier Zaldívar, indica la necesidad de una educación virtual semejante a la formación vial ante la fragilidad del derecho a la intimidad

**CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN**

Los más de 100 asistentes al Congreso Interuniversitario de Criminología de la Comunidad Valenciana que durante dos jornadas se han dado cita en la Universitat Jaume I han podido disfrutar de interesantes ponencias tanto a nivel técnico como social, entre las cuales destaca la impartida ayer por el profesor asociado de la UJI, Javier Zaldívar, que centró su intervención en un tema tan actual y polémico como la fragilidad del derecho a la intimidad en el mundo virtual. A juicio de este letrado especialista en el ámbito virtual, que ha llevado casos con la Agencia Española de Protección de Datos, «tanto como sociedad como a nivel institucional hemos descuidado nuestro derecho a la intimidad».

El abogado asegura que las consecuencias de la difuminación de este derecho en las redes sociales puede tener graves consecuencias como la que llevó a una joven italiana a suicidarse tras pasar por un calvario social al intentar recuperar su imagen. Al contrario, Zaldívar también ejemplificó que aunque la mayoría de las consecuencias de esta pérdida de intimidad son negativas también se encuentran casos como el de Olvido Hormigos, que supo enfocar su polémico vídeo en un lanzamiento al estrellato mediático.

A pesar de que el profesor asociado de la UJI reconoció que jurídicamente existe mucha regulación al respecto que protege la intimidad, desde las directivas europeas que reconocen el derecho al olvido y que alientan el de-



**Público asistente al congreso, ayer, en la UJI. EL MUNDO**

## «Hay que frenar a los poderes públicos que invaden nuestra intimidad»

sarrollo libre de las personas, hasta las directrices de la Agencia Española de Protección de Datos, «todo este proceso jurídico es muy lento y además también es muy costoso, por lo que pocas personas se deciden a seguirlo».

A juicio de Zaldívar «es necesaria una autocrítica tanto personal como a nivel de la sociedad para analizar y reflexionar sobre la 'ligereza' con la que desvelamos

nuestra intimidad personal y social en el mundo virtual». «Las primeras barreras, los primeros filtros los tenemos que poner nosotros mismos», indica Zaldívar quien también apuesta por la reeducación, por la necesidad de educar a las personas en el mundo virtual.

En este sentido, el profesor de derecho penal insiste en que «al igual que existe una educación vial obligatoria para poder conducir debe existir una formación para navegar en el mundo virtual, empezando por los colegios». Zaldívar considera muy preocupante el libre acceso de los menores a las redes sociales y en esa línea indica que «al igual que no le damos la llave del coche a nuestro hijo porque sabemos que no está formado

para conducirlo tampoco le debemos dar un acceso libre a las redes sociales». El docente universitario deja claro que «sufrir un accidente puede matarte pero tener problemas con tu intimidad virtual puede arruinar tu vida».

De igual manera, el ponente del congreso de Criminología de la UJI asegura que también nuestra intimidad es vulnerable ante los poderes públicos. «Tenemos que poner freno a la facilidad que tienen los poderes públicos para intervenir nuestros datos o activar webcam en espacios privados», explica Zaldívar, precisando que los ciudadanos ni la sociedad puede dar carta blanca a los poderes públicos al amparo de preservar la seguridad.